
 
DRINGLICHE ANFRAGE von Hanspeter Göldi (SP, Meilen), Ernst Bachmann (SVP, Zürich) 

und Markus Bischoff (AL, Zürich) 
 
betreffend Mensa in der Allgemeine Berufsschule Zürich (ABZ) 
____________________________________________________________________________ 
Wir begrüssen die Vereinigung aller ABZ-Standorte an einem Ort. Mit Bezug der Studierenden 
und deren Zusammenfassung in der Zürcher Hochschule der Künste (ZHDK) wird nun der 
Raum frei für die Zusammenlegung der Allgemeinen Berufsschule Zürich. Es werden an der 
ABZ 16 Berufe und ca. 1/5 der Schweizer Gastro-Lernende ausgebildet. Für den Umbau der 
Liegenschaft für die 2300 Lernenden werden ca. 31 Mio. Franken ausgegeben. Leider ist aber 
keine Mensa vorgesehen. Die Kosten hierfür von ca. 1,5 Mio. Franken sollen zu hoch sein.  
 
Leider kommen die geplanten Kosten des Umbaus zum grössten Teil dem Erdbebenschutz, 
Hochwasserschutz und der Denkmalpflege zugute. Der Preis sieht deshalb sehr hoch aus, die 
baulichen Rahmenbedingungen für Lernende und Lehrperson im täglichen Schulalltag 
verbessert sich dadurch kaum. 
 
Wir freuen uns mit den Studierenden der ZHDK, dass sie neue Räume beziehen können. Es 
stellt sich für uns die Frage nach der Gewichtung der Gelder, die für die Aus- und Weiterbildung 
ausgegeben werden. 
 
Vor diesem Hintergrund ersuchen wir den Regierungsrat um Beantwortung folgender Fragen: 
 
1.  Weshalb wird keine Mensa für die Lernenden und Lehrpersonen in der ABZ errichtet? 
 
2.  Erachtet es der Regierungsrat als genügend, wenn sich die Lernenden an Verpflegungsau-

tomaten der Firma Selecta verköstigen oder Selbstmitgebrachtes essen müssen? 
 
3.  Welches pädagogische Konzept steht hinter der ldee, dass gerade angehende Gastroan-

gestellte (Kochlernende etc.) sich mit Selbstmitgebrachtem oder auswärts verpflegen müs-
sen? 

 
4.  Gibt es bereits ein konkretes Projekt für den angekündigten Zentrumsbau für Mediotheken, 

Verpflegung und Sporthallen? 
 
5.  Wann gedenkt das Amt dieses Projekt konkret umzusetzen? 
 
6.  Hat man sich Übergangslösungen für die Mensa überlegt? Wenn ja, welche? 
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